

LA ORGANIZACION DE LA RESISTENCIA Y LA LUCHA ¡HE AHÍ EL CAMINO QUE NOS SEÑALA NUESTRO PUEBLO PARA ALCANZAR LA VICTORIA!

por **Santiago CARRILLO**

La actitud de los Estados Unidos, Inglaterra y, en general, de las llamadas potencias occidentales, en la Asamblea de la O.N.U., forma una vez más la justificación de la línea política de Partido Comunista de España.

Siempre hemos proclamado que el apoyo principal y decisivo para nuestra causa debe ser el pueblo español mismo.

En esto es cierto en 1942, en el momento en que sólo los ciegos esperan todavía ayuda de la línea política de campo reaccionario e imperialista para nuestra lucha liberadora. Sólo las gentes torpes y vacilantes, que no confían en sus propios recursos ni en las del pueblo, se hacen ilusiones sobre la "cooperación" que pueden prestarlos a las potencias imperialistas.

«Nuestra salvación vendrá de EE. UU. e Inglaterra», diciendo así, en un flaco servicio al revelar un reciente discurso las palabras "cooperación" que le dieron en un momento ministerial norteamericano.

«Tal como está hoy la situación en Europa, si desgraciadamente salta la chispa de un conflicto con el otro continente», declaró el ex. ministro de Exteriores, "Incondicional, en el Continente".

«No sé aquí por qué no es posible encontrar nada favorable a la causa del pueblo español del campo imperialista y reaccionario», que pretende, ante todo, conservar incólume a su incondicional aliado, Franco, quien vende España a los trusts americanos con total desvergüenza que daña la vendida a los alemanes.

A despecho de la repugnancia que el pueblo español, encabezado por su vanguardia heroica, el Partido Comunista, saca cada día con más claridad las conclusiones acertadas de esta situación.

Y de un extremo a otro de la Península amplia y refuerza su lucha enérgica contra un régimen condenado a perecer por sus propios crímenes, por la catástrofe económica que ha provocado y, sobre todo, porque es aborrecido por la inmensa mayoría de la nación.

La gran huelga política de Vizcaya, sobre la que los capitalizadores de todo género tratan de echar una losa de silencio, no ha sido en balde. Fue el primer paso para numerosas acciones reivindicativas de los trabajadores en España. Ha ayudado más que las palabras a desarrollar por parte de los Sindicatos obreros, los Sindicatos de trabajadores agrícolas y de campesinos. Y se movieron los que especian en un día derrotista con el hecho de que no haya sido secundada simultáneamente con huelgas semejantes en las otras provincias.

En un periodo como el que vive España, agostada por la tiranía fascista y por la explotación extranjera, esos grandes ejemplos, que dan medida de su fuerza a la clase obrera y las masas populares, ni se pierden ni se borran. Penetran en la conciencia de los trabajadores profundamente, para reaparecer más adelante como mayor caudal y arrosladora fuerza.

Y por eso podemos prever que la huelga política de Vizcaya será el precedente y la señal para acciones más generalizadas y decisivas de la clase obrera y el pueblo en todo el país.

Por de pronto, esa gran huelga ha tenido ya su repercusión en otro frente importantísimo de la contienda que nuestro pueblo libra: el frente de la lucha guerrillera.

En Levante, Andalucía, Aragón, Galicia y el Centro las masas del campo, vibrando con el ejemplo magistral de los obreros de Vizcaya, han organizado su apoyo a las Agrupaciones guerrilleras. Y estas multiplican sus acciones, sus batallas, sus acciones eficaces, ataques objetivos, y gran importancia política y económica y contra los jerarcas fascistas y las fuerzas de represión.

Hay una intensificación de la acción guerrillera, que la misma Prensa internacional refractaria, en general, a menear nuestra lucha libérra y que el propio Franco se ve obligado a constatar en sus declaraciones y discursos.

Las expediciones de castigo, numerosas, armadas con artillería pesada y blindadas, y precedidas por la reconocimientos de la acción militar, han fracasado en el empeño de suprimir o limitar la actividad de las Agrupaciones guerrilleras, que es hoy lo proclamamos nuestra esperanza y orgullo — más aún — y nuestra energía que nunca.

Y las numerosas bajas tendidas en las últimas semanas por las unidades represivas de la Guardia Civil y las tropas de asalto y de la policía militar, no son sino la consecuencia de la acción de estos años de lucha. Y el hecho de que se continúe por vez primera en la historia política en la Península, no de la acción sino de la actividad, se desarrolla en la línea de un amplio y poderoso movimiento de resistencia.

Las unidades de resistencia, que engloban a todas las capas sociales del pueblo, en los que se funden generalidades de las más diversas ideologías

comunistas, socialistas, republicanos, católicos, etc., se extienden por todo el país como los hongos después de la lluvia.

Cierto que las Embajadas y los corresponsales extranjeros no popularizan la acción de los hombres sencillos y modestos que forman estos hombres no pasan los formatos de los embajadores, ni de los generales franquistas, ni de los obispos, ni de los aristócratas monárquicos, para pedir órdenes, como hacen los "enfalsados resistentes" que circulan entre Madrid, Londres, París y Lisboa con inmunidad casi diplomática.

Esos hombres sencillos y modestos, que forman la red de la verdadera Resistencia, reciben sus órdenes del pueblo mismo. Son españoles decentes, obreros y campesinos que sufren, que luchan, que viven en contacto con la miseria y la opresión del pueblo y la sienten también en su misma carne.

No es una resistencia vocinglerosa que se desahoga en llamamientos dirigidos a las Cancillerías extranjeras, pero que permanece ignorada en el interior. Es la verdadera y auténtica Resistencia, que se manifiesta en la lucha diaria y recibe su fuerza poderosa e invencible del pueblo mismo, del que nace.

Este es el camino tomado por las masas populares frente al franquismo, frente a la política del campo internacional reaccionario e imperialista, sostenedor de Franco, su incondicional aliado.

ESE ES EL CAMINO DE LA VICTORIA Y DE LA REPUBLICA DEMOCRATICA.

El alma de dicha Resistencia, mal que les pese a los reaccionarios de todos los colores y lenguas, es el gran Partido Comunista de España, que aparece cada vez más, a los ojos de todo el pueblo, como la única garantía del restablecimiento de la democracia, de la República y la soberanía nacional; el Partido de Dolores Ibarruri, eje en torno al cual tienden a agruparse cada vez más todos los sectores y fuerzas sinceramente republicanas y patriotas.

Este movimiento de Resistencia no está aún perfectamente organizado, es cierto. Y que se extiende más, que crear sus propios órganos provinciales y regionales, capaces de centralizar su dirección y coordinar la acción de las numerosas fuerzas que agrupa ya y de las que se le sumarán. Tiene que progresar hasta dar nacimiento a un centro de dirección nacional, lleno de fuerza y de autoridad, que le conduzca con mano firme hacia el final victorioso sobre el franquismo. Y todo esto a través de una lucha cada vez más activa, pues sólo de la lucha pueden salir los órganos de la Resistencia y de la democracia popular.

Esta es la tarea que los comunistas y todos los demócratas y patriotas sinceros tenemos ante nosotros hoy y que llevaremos a cabo hasta el fin con intrepidez y energía. Nuestra seguridad en esto reposa sobre la confianza y la fe que tenemos en la clarividencia y firmeza de nuestro Partido y de su dirigente, Pasionaria, y en la voluntad y el heroísmo de la clase obrera y las masas populares. Asimismo, en la apreciación justa de la fuerza y las debilidades del enemigo.

Nuestra confianza se fortalece con el aliento que viene de los heroicos presos antifascistas que, cargados de cadenas, siguen peleando contra Franco y transforman las cárceles en bastiones y cuarteles de lucha. ¡Combatientes de temple admirable, hacia los que tenemos el deber sagrado de multiplicar y extender la solidaridad para salvarlos!

Nos apoyamos también — como no! — en la fuerza considerable de los emigrados que no se han podido, que no han cortado sus raíces con el pueblo del que salieron y constituyeron, no sólo una importante reserva, sino una cantera de luchadores heroicos, del temple de Larrinaga, Dieguez, Cristiano García, Vía y tantos otros.

Las gentes que miran a las nubes, esperando que caiga el maná milagroso de nuestra liberación, por la gracia de las mismas potencias que sostienen a Franco, son incapaces de ver la fuerza inmensa y bélica que representan esos hombres modestos y sencillos de la verdadera Resistencia; esos obreros, campesinos e intelectuales valerosos, esos guerrilleros, esos presos, esos emigrados leales a la causa. Son incapaces de comprender lo que está pasando en lo profundo de la nación española, los cambios tremendos que se producen en la actitud de nuestro pueblo y en el desarrollo y la organización de su fuerza. Por su propio bien, les convendría despertarse de una vez y advertir que ya es hora de no pensar en las masarías y de armar el hombro con eficacia en la tarea común, para tener derecho el día de mañana a reivindicar su participación en la victoria.

En cuanto a los Prietos, los Trifones y los trifonclones, ellos sí ven esos cambios, si advierten la importancia de esa Resistencia. Pero la temen y la odian como el mismo Franco. Y si fingen desconocerla, sí la niegan, en verdad no hacen más que imitar a aquellos que por un paraje oscuro cantan para alejar el ruido.

Los imperialistas americanos e ingleses saben bastante bien, a través de sus agentes, lo que piensa el pueblo español. No es extraño que como se lamenta Trifón — exagerrado — se preocupen excesivamente por la importancia de este movimiento popular de la Resistencia, denominando por ellos, con arreglo a la eufemística franquista, el peligro comunista.

Puede resultarles muy fácil a veces y otros desearían las luchas actuales, con derribarlas archipuzos arrojados; pero es poco eficaz. Más que chapuzos son ya hogueras donde arde la indignación sagrada del pueblo y

annunciando el fin de la noche negra del fascismo.

CERTO que el camino que las circunstancias obligan a seguir el pueblo español es un camino duro y difícil. Habría sido más fácil si las llamadas potencias occidentales cumplieran los compromisos solemnes que tomaron ante la faz del mundo, durante la guerra contra el hitlerismo, adoptando frente a Franco la actitud a que estaban moralmente obligados.

Pero aunque la victoria sea más costosa y más dura por este camino, nos quedará al menos la satisfacción de haberla más nuestra, más española, más popular, más democrática. Cuando la obtengamos, estaremos más seguros de que es una victoria decisiva, por la que no tendremos que volver a batallas más tarde, como las que suceden a otros pueblos que ya creían haberse liberado.

Por más maniobras que hagan para arrebatarlo, no lo conseguirán. Se debaten en una contradicción invencible. Franco es su aliado "incondicional", pero paralelamente el pueblo español es su adversario cada día más irrevocable. No es posible transigir los términos, conseguir la alianza con el pueblo español a cambio de otro régimen, sea el que sea, que dé las mismas garantías, que haga la misma política que Franco. El pueblo español sólo reconocerá como sus amigos a aquellos que le ayudan a conseguir un régimen que haga justamente todo lo contrario que Franco, es decir, que restablezca la democracia popular, la soberanía nacional, el bienestar y la libertad. Ahí reside la fuerza y la invencibilidad del Partido Comunista: en que lucha por alcanzar lo que el pueblo ansia y desea más profundamente. También reside en eso la razón de la coincidencia de la causa de nuestro pueblo y la del campo de las fuerzas antimperialistas, del campo de la democracia y el Socialismo, que encabeza la gran Unión Soviética. De este campo que es el nuestro, el de la España popular, nos viene y nos vendrá sin cesar el estímulo y el apoyo para nuestra lucha y nuestra victoria.



SEMANARIO.-Número 94.-Precio: 6 rs. ★ 27 de noviembre de 1947 ★ Redacción y Administración: 15, rue Montmartre, París 1

EN EL CAMPO ANTIMPERIALISTA Y DEMOCRATICO

Ahí están la justicia y la ayuda a nuestra causa y el sitio de los republicanos y antifranquistas españoles

Con qué claridad, con qué crudeza se ha puesto de manifiesto en la O.N.U. el apoyo que el Gobierno imperialista de Estados Unidos presta a Franco. ¡Qué descaradamente se ha mostrado su sosten a la traña que desangra las venas de esa España nuestra!

Inconscientemente, tras las huellas de los hechos, veníamos denunciando día tras día la penetración económica del capital norteamericano en España y la transferencia de los bienes y la soberanía española que Franco realiza en favor de Wall Street a cambio de ese apoyo político a su dictadura hitleriana. La prueba rotunda de ese comportamiento, de la protección de los imperialistas yanquis al charlarlo, que les está vendiendo un viejo y glorioso país como si fuese un cargamento de chatarra, la han tenido ahora hasta los que se resistían a la evidencia en la actitud de la delegación de Estados Unidos en la O.N.U. al negarse a votar con sus satélites la confirmación del acuerdo de diciembre de 1946, que condenaba al régimen franquista y recomendaba la retirada de embajadores.

Haciendo tabla rasa de los postulados que declan defender en la guerra, haciendo oídos de mercader—



En 1936 las hordas de Franco entraban en los pueblos a sangre y fuego. He aquí su irrupción en Tudna (Sevilla). Hoy Franco prosigue la guerra civil contra el pueblo y arrasa aldeas y lugares enteros con el intento de aplastar la resistencia campesina. (INFORMACION EN LA PAGINA 4)

Mientras los E.E.U.U. le apoyan en la O.N.U. Franco aumenta el terror en España

7 españoles asesinados por las fuerzas represivas y 3 gravemente heridos NUMEROSAS REDADAS

En su intento de detener el oleaje popular que amenaza ahogarle, Franco precipita su sinistra carrera de crímenes. Cada día más terror, más sangre española vertida por el dictador hitleriano que opina a España. Los titulares anteriores resumen con lacónismo trágico el balance del terror en esta última semana en España. Son noticias incompletas. Habrá, sin duda, más muertos, más detenidos, más sangre española vertida por Franco, pero de ello aún no se tiene información.

El balance de una semana! ¿Y qué semana es ésta? Es precisamente la semana en que los imperialistas de Estados Unidos, por boca de su delegado, Mr. Fleg, declaraban en la O.N.U. que no veían ninguna razón para que se confirmase la resolución de diciembre pasado contra el régimen franquista, y con sus satélites votaban en contra del párrafo que la confirmaba. ¡Que no veían ninguna razón! ¡Que le preguntan a nuestro pueblo si esas razones existen y les contestará que ayudar a Franco a sostenerse significa para España más muertos, más presos, más desastres cada día.

En esta semana... campesinos asesinados por patrullas cívicas, "ley de fugas" en el campo y cerca de las fronteras, españoles tumbados a tiros por la espalla en las calles de Barcelona.

He aquí algunas noticias de esta semana trágica, que tendrá, como todos los crímenes de Franco, una sola respuesta del pueblo: la de un mayor enardecimiento en la lucha para poner fin a la opresión y al crimen, es decir, al régimen fascista que le esclaviza:

MALAGA

Asesinan a evosomato a tres campesinos

La Guardia Civil de Málaga ha cometido un nuevo crimen inaudito. Basándose en una simple sospecha sin fundamento, los guardias han asesinado aleatoriamente a tres campesinos de la provincia.

El hecho ocurrió a principios de noviembre en la comarca de Puerto Torre. Un destacamento de guardias iba de patrulla por el campo, cuando en el lugar denominado Castillas de Basalar, tropezó con tres campesinos que volvían de sus fincas.

Se echaban por el mero hecho de que venían juntos, que los tres campesinos formaban parte de las unidades guerrilleras o eran enlaces de ellas, los guardias se echaron el mosquetón a la cara e hicieron fuego, sin hacer antes la menor advertencia a los paisanos. Varias descargas sonaron y los tres campesinos cayeron muertos.

Se llamaban Francisco Cruz, Salvador Tejeda y Enrique García.

El crimen ha producido la natural indignación en la comarca. Un grupo de odio fue visto en la respuesta a los guardias. Los campesinos — en que,

JAEN

Un campesino asesinado

Una delación, aunque sea completamente inmundada, una acusación, aunque sea falsa, son suficientes en la España franquista para firmar la sentencia de muerte de un ciudadano. Ejemplo: el crimen que la Guardia Civil ha cometido hace algunas semanas en el término de Andújar, de la provincia de Jaén.

Una delación anónima señaló a los "civiles" — sin duda para saciar un deseo de venganza personal — que el vecino de dicho término, Fernando Rodríguez, profesaba simpatías hacia la República. En consecuencia, se le

SEVILLA

La «ley de fugas» contra un campesino

Hace algunas semanas, la Guardia Civil se presentó en el domicilio del vecino del Saucelo, en la provincia de Sevilla, Manuel Anaya. Arguendo que poseían pruebas sobre el contacto que según ellos existía entre Anaya y los guerrilleros de la región, así como de la ayuda que aquel prestaba a los combatientes republicanos, los "civiles" le comunicaron que venían a detenerle para llevarle al puesto, donde sería sometido a más amplio interrogatorio.

Manuel Anaya y sus familiares negaron los hechos que se le imputaban y protestaron contra esa acusación. A empujones, los guardias le sacaron de la casa, después de esposarlo.

No habían transcurrido cuatro minutos desde que se lo habían llevado cuando los familiares de Anaya oyeron una descarga. Inquietos, acudieron presurosos al lugar donde había sonado los disparos.

En efecto, el detenido yacía al pie de los "civiles" en medio de un charco de sangre. Con heridas de gravedad, Manuel Anaya fue recogido y trasladado a un hospital.

Los guardias dijeron que había intentado fugarse y por eso habían disparado sobre él.

CORUNA

A tiros por los caminos: Un guardia herido

Han sido las batidas contra los guerrilleros extraordinariamente intensificadas en la provincia de la Coruña en estas últimas semanas según hemos informado. Una de las patrullas que participan en esta persecución se hallaba apostada en las inmediaciones del lugar de San Medem, al anochecer del día 2 de noviembre.

Dos paisanos que caminaban por el sendero vigilado fueron sorprendidos por una descarga cerrada de los "civiles" que dispararon contra ellos sin que mediara ninguna advertencia. Uno de los agredidos resultó herido por la primera descarga. Pero su compañero que iba armado se preparó a un lado del camino y se dispuso a responder a la agresión.

Numerosas disparos se oyeron en la

CORONA

Un guardia muerto en combate en el Maeztrazgo

Se reciben noticias de que hace algunos días se ha registrado en la zona del Maeztrazgo donde están concentradas las fuerzas expedicionarias antiguerrilleras, un encuentro entre un grupo de combatientes republicanos y una importante detachment de la Guardia Civil.

Los "civiles" fueron atacados por sorpresa al cruzar una región abrupta. Los guerrilleros, después de explotar a fondo el efecto de sorpresa de su ataque, se replegaron sin sufrir pérdidas.

Los primeros disparos guerrilleros habían alcanzado al guardia Román García que quedó tendido, muerto, en el lugar del encuentro.

CASTELLON

Un jefe de Policía y dos guerrilleros muertos en un nuevo encuentro

Hace pocos días se ha registrado un nuevo encuentro en la provincia de Córdoba. Al frente de las fuerzas franquistas se encontraba uno de los jefes de Policía que más se han distinguido en la represión contra los antifranquistas en la provincia.

Este policía fue muerto por los guerrilleros en el combate.

Dos de los guerrilleros que participaron en el mismo cayeron heroicamente.

No cejan, los combatientes de la República, en su batallar heroico. Frente a las mesnadas que el franquismo lanza en su persecución, se yerguen animados de un espíritu indomable. Y tienen a raya la mercadería furia de los "civiles" y los atacan con denodado valor y van haciendo cada día más claros en las filas de la horda franquista, abriendo brecha en la muralla de bayonetas con la que Franco quiere acuchillar al pueblo español; brecha que abre caminos hacia la victoria la bandera de la República.

CORONA

Un guardia herido

Han sido las batidas contra los guerrilleros extraordinariamente intensificadas en la provincia de la Coruña en estas últimas semanas según hemos informado. Una de las patrullas que participan en esta persecución se hallaba apostada en las inmediaciones del lugar de San Medem, al anochecer del día 2 de noviembre.

Los paisanos que caminaban por el sendero vigilado fueron sorprendidos por una descarga cerrada de los "civiles" que dispararon contra ellos sin que mediara ninguna advertencia. Uno de los agredidos resultó herido por la primera descarga. Pero su compañero que iba armado se preparó a un lado del camino y se dispuso a responder a la agresión.

Numerosas disparos se oyeron en la

CORONA

Un guardia herido

Han sido las batidas contra los guerrilleros extraordinariamente intensificadas en la provincia de la Coruña en estas últimas semanas según hemos informado. Una de las patrullas que participan en esta persecución se hallaba apostada en las inmediaciones del lugar de San Medem, al anochecer del día 2 de noviembre.

Los paisanos que caminaban por el sendero vigilado fueron sorprendidos por una descarga cerrada de los "civiles" que dispararon contra ellos sin que mediara ninguna advertencia. Uno de los agredidos resultó herido por la primera descarga. Pero su compañero que iba armado se preparó a un lado del camino y se dispuso a responder a la agresión.

Numerosas disparos se oyeron en la

EL CONTINUO BATALLAR de los guerrilleros de Levante

Vuelan varios vagones de un tren de mercancías destinado a las fuerzas represivas

Un tren de mercancías destinado al abastecimiento de las fuerzas franquistas contra los guerrilleros de Levante que operan en la región del norte de Teruel, descarriló el día 14 de noviembre a consecuencia de la explosión de un artefacto colocado en la vía férrea.

El hecho se produjo en la accidentada región por la cual atraviesa la vía férrea Madrid-Barcelona, entre Caspe y el límite con la provincia de Tarragona. Las estaciones más cercanas al lugar donde ocurrió el descarrilamiento son las de Fabara y Nonaspe, las dos en la provincia de Zaragoza.

Siete de los vagones salieron completamente de la vía y quedaron destruidos. A consecuencia de ello, el tráfico quedó totalmente interrumpido.

Dos trenes con fuertes importaciones de la Guardia Civil salieron de Zaragoza y Tarragona para el lugar de la explosión. Y esas fuerzas están realizando batidas por las inmediaciones de dicho lugar con el intento de descubrir a los autores de la colocación del artefacto.

Ninguna persona ha resultado herida a consecuencia del hecho.

He aquí otra prueba de la audacia y pericia con que llevan adelante su glorioso combate los guerrilleros de Levante. Otra prueba de que los franquistas, han dado un nuevo paso de ciego en el aire con su aparatosa ofensiva, pese al barbaro terror con que la han acompañado. Los guerrilleros levantinos — heroes de epopeya — tienen en jarrá a las hordas reforzadas de los mercenarios franquistas, y no sólo burlan su feroz persecución, sino que con ejemplar espíritu ofensivo continúan desarticulando las comunicaciones que el régimen emplea para intensificar la guerra contra el pueblo.

La bandera de la República que los guerrilleros empuñan con firmeza inabastible desafia las tirijadas del franquismo y las infames mantrobas de todos los que le sostienen.

Continúan cayendo guardias civiles

Los guerrilleros no perdieron ni un día de sus hombres ni tuvieron heridos.

Hace pocos días se ha registrado un nuevo encuentro en la provincia de Córdoba. Al frente de las fuerzas franquistas se encontraba uno de los jefes de Policía que más se han distinguido en la represión contra los antifranquistas en la provincia.

Este policía fue muerto por los guerrilleros en el combate.

Dos de los guerrilleros que participaron en el mismo cayeron heroicamente.

No cejan, los combatientes de la República, en su batallar heroico. Frente a las mesnadas que el franquismo lanza en su persecución, se yerguen animados de un espíritu indomable. Y tienen a raya la mercadería furia de los "civiles" y los atacan con denodado valor y van haciendo cada día más claros en las filas de la horda franquista, abriendo brecha en la muralla de bayonetas con la que Franco quiere acuchillar al pueblo español; brecha que abre caminos hacia la victoria la bandera de la República.

A CARA DESCUBIERTA
LOS CAPITULADORES
CONFIESAN SU DELITO

Trifón Gómez no es un orador fogoso como Prieto. Aunque su expresionismo es la misma, se distinguen sin duda el uno del otro por ciertos rasgos personales de temperamento y de expresión. Hubo un tiempo en que Trifón era «reformista» y Prieto «centrista». Se decían cosas terribles en los Congresos. En meses pasados Prieto trataba contra las instituciones republicanas, y Trifón formaba parte de esas mismas instituciones. Ahora nos dice Trifón que en el fondo existía entre ellos el más absoluto acuerdo. Asombra ver con qué descaro se confiesa que las cartas estaban marcadas y que el uno y el otro hacían el mismo juego al traidor.

Trifón Gómez es un orador tranquilo, y además habla sentido. Seguramente para descansar de tanto como ha doblado la espalda durante su estancia en Nueva York. A lo largo de un extenso discurso no es posible encontrar la marca de una orientación nacional y española, la expresión de una sola idea independiente. Todo es prestado, todo viene de fuera. Y el orador acaba por reconocerlo. «Pongamos las cosas en su lugar—ha dicho—. La fórmula es de Francia, de Inglaterra y de los Estados Unidos. Y lo que tenemos que hacer los españoles, y particularmente los republicanos, es acartar—la palabra es un hallazgo—, acertar e interpretar lo que quieren de nosotros las potencias imperialistas».

Hemos denunciado mil veces cuál es el carácter verdadero de la fórmula de Prieto; hemos dicho que esa fórmula pretende salvar los intereses y los privilegios de la reacción, y en definitiva no destruir sino apuntalar el franquismo. Hemos repetido que lo que preocupa a Prieto y sus asociados no es acabar con Franco, sino impedir que los trabajadores españoles—con el Partido Comunista a la cabeza—luchan por la democracia y por la República. No tratar—lo hemos dicho también—de formar un frente antifranquista, sino de hacer con toda la reacción sin excluir a Franco un frente anticomunista.

El campo imperialista y antidemocrático tiene sus leyes, su voluntad, su programa. Y ese programa es el que Prieto y los suyos están decididos a aplicar en España. ¿De qué se trata en realidad? Los objetivos del campo imperialista—cuya fuerza principal y dirigente son los Estados Unidos—consisten ante todo en fortalecer el imperialismo en el mundo, en asegurar la dominación económica y política de los países escogidos instaurando regímenes interiores que eliminen todo obstáculo, por parte del movimiento obrero y democrático, a la penetración del imperialismo americano.

Pero se trata además de preparar una nueva guerra imperialista. Y el Trifón, lejos de revolverse contra la idea monstruosa de convertir a nuestro país en una plaza de armas, en un vivero de carne de cañón para las sangrientas aventuras que el imperialismo proyecta, responde con el gesto más desvergonzado y servil que puede imaginarse: «Franco—ha dicho textualmente—no es un buen aliado para combatir al comunismo. Y la afirmación: «Si ese momento llega (el de la guerra) el pueblo español no obedecerá a Franco». En cambio, Trifón asegura que su equipo servirá con mejores deseos. La argumentación es toda por ese orden. Se sabe que Franco ha ofrecido España a los Estados Unidos; es esa misma España la que Trifón entregará a cualquiera en su mano izquierda. Y si alguna diferencia se señala al mismo con relación a Franco es la de creer que puede servir iguales fines con más rendimiento, con más eficacia. Cuando los Estados Unidos le dicen a Trifón: «Comprenderán ustedes que es demasiado pedirnos que nos quedemos sin ninguna garantía», Trifón responderá: tienen razón, sería demasiado pedir,

Los capitostes de la F. A. I. pretenden lanzar
a quienes les siguen
contra la República y las fuerzas democráticas españolas

Los acuerdos del Congreso de la F. A. I. celebrado en Toulouse representan un propósito delirante de los fustistas de lanzar a las fuerzas que les siguen a la lucha contra la democracia española, y contra la República. Eso y no otra cosa significa esa «declaración de principios» que han formulado en la que se afirma que su finalidad es «la implantación del comunismo libertario—sin etapas ni transiciones—y con tácticas acordes con los principios». Hablando del «comunismo libertario», empleando una fraseología ultrarrevolucionaria, la F. A. I. quiere aparecer (más revolucionaria que nadie, pero en la práctica su actitud política es francamente reaccionaria). Para cada trabajador, para todo antifranquista español, es completamente claro que la tarea más revolucionaria hoy es la de acabar con Franco, restablecer la democracia y la República y devolver su libertad y derechos soberanos al pueblo. Sin esto, sin acabar con Franco y su régimen de terror y miseria, no hay posibilidad de libertad para nuestro pueblo. Solamente un régimen republicano y democrático puede permitir crear las condiciones para que el progreso y la democracia económica en España permitan avanzar con rapidez por la senda que conduce al socialismo. Pero esto tampoco puede hacerse de la noche a la mañana. En la realización de esta tarea hay que tener en cuenta los factores fundamentales económicos de España y las repercusiones de la situación internacional sobre la vida política de nuestro país.

«Los comunistas—dice la camarada Pastonaria en nuestro Pleno de París—, a través del estudio del marxismo-leninismo-stalinismo, sabemos de la inevitabilidad del derrumbamiento del régimen capitalista. Y agregaba: Pero hemos aprendido también que para la implantación del socialismo tienen que darse condiciones determinadas. Una de ellas es el desarrollo hasta el fin de la democracia burguesa, desarrollo que no se hace sino luchando, venciendo la resistencia de la propia burguesía. Pero la premisa indispensable para que la revolución democrática pueda desarrollarse en España es la lucha contra Franco y Falange hasta lograr su derrocamiento. Por eso es por lo que lucha el pueblo español. Pero eso no es por lo que lucha el pueblo español. Pero eso parece no tener importancia para los capitostes fustistas y hablan de «implantar el comunismo libertario sin etapas ni transiciones», con lo que demuestran un profundo desconocimiento de las leyes del desarrollo histórico y de lo que es una revolución.

Ya en 1873 Marx y Engels, polemizando con los anarquistas, escribieron para un almanaque socialista italiano unos artículos contra los proudhonianos, «autonomistas» o «antiautoritarios», artículos que no fueron publicados en traducción alemana hasta 1913, en la revista «Neue Zeit». «...Si la lucha política de la clase obrera—escribió Marx, ridiculizando a los anarquistas y su negación de la política—assume formas revolucionarias y los obreros sustituyen la dictadura de la clase burguesa con su dictadura revolucionaria, cometen un terrible delito de lesa principio, porque, para satisfacer sus miserables necesidades materiales de cada día, para vencer la resistencia de la burguesía, dan al Estado una forma revolucionaria y transitoria en demuestran hasta qué punto sus organizadores han convocado esta, teniendo en cuenta la situación actual de España y su deber de hombres progresivos hacia el pueblo español.

Vida del Partido

En Africa del Norte
Preparando el Pleno Regional de Argel

Después de haber efectuado una profunda discusión política en las reuniones plenarias de los grupos y de haber examinado en ellas el balance de las actividades desplegadas desde el III Pleno de París se están celebrando en la región de Argel las reuniones de sector preparatorias del Pleno regional que va a tener lugar en breve.

En Bab-el-Oued
El Pleno del sector de Bab-el-Oued comenzó el sábado día 4 de noviembre. Hizo el informe político el camarada Antonio González Fortes. Los informes de Organización y Propaganda corrieron a cargo de los camaradas José Lavín y José Pérez, respectivamente. El camarada Chabridio dirigió un saludo en nombre del Partido Comunista argelino. Y por último, el camarada Martín Serrano hizo el resumen de las deliberaciones. Se decidió que desde ahora la organización del Partido en este sector lleve el glorioso nombre de «José Díaz».

En Belcourt
El Pleno del sector de Belcourt se abrió en la mañana del domingo día 2 de noviembre. El camarada Jorge Pérez hizo un informe en el cual, después de examinar la situación política, examinó diversos aspectos de las actividades de los comunistas españoles del sector. Los camaradas Jumilla y Dural hablaron sobre cuestiones de Organización y Propaganda, y los delegados discutieron los distintos problemas planteados en la reunión. El camarada Arbi, en nombre del Partido Comunista argelino, pronunció unas palabras de saludo. Y por último, el camarada Salvador García hizo el resumen político de la reunión.

En Fouka-Marine
Los camaradas del sector de Fouka-Marine celebraron el sábado día 2 de noviembre un Pleno. En ella estuvieron presentes los camaradas Salvador García y Manchón, de Argel. Y fue una nueva demostración de la fidelidad y cariño de aquellos agrupados camaradas hacia el gran Partido Comunista de España y a la causa de la República.

En Blida
El Pleno del sector de Blida se celebró con asistencia del camarada Martín Serrano, de Argel. Se examinaron en él los diversos problemas de la ayuda a la lucha de nuestro pueblo contra el franquismo y por la República.

En todos estos Plenos de sector se han aprobado resoluciones de saludo y adhesión a la dirección del Partido y a su secretario general, camarada Dolores Ibarruri. Asimismo se ha decidido desplegar nuevos esfuerzos para estrechar la unidad de los democratas españoles, para incrementar la lucha contra el terror, para fortalecer las organizaciones de masa y especialmente la U.R.S.S., para la venta de «MUNDO OBRERO» y de las publicaciones del Partido. Se están realizando con gran entusiasmo los preparativos con vistas al Pleno regional.

130.000 francos recaudados en doce días en la región de Orán
Los comunistas españoles residentes

EN FRANCIA

TARN-ET-GARONNE

Pleno departamental
Los días 15 y 16 de noviembre tuvo lugar el Pleno departamental del Partido Comunista de Francia en el Tarn-et-Garonne. Asistieron delegados de todos los grupos del Partido en el departamento. Asimismo estuvieron presentes en Montauban, los militantes residentes en Montauban. El camarada Gómez hizo el informe que fue discutido por los delegados. En el curso de la discusión se examinó los resultados de las actividades desarrolladas entre los comunistas para ayudar a la lucha en la región de Orán y el ingreso de 27 nuevos militantes desde el 20 de julio. El camarada Cortés hizo el informe, después del cual se aprobaron nuevas resoluciones. En ellas, después de saludar a la dirección del Partido y muy especialmente a la camarada Dolores Ibarruri, los militantes del Tarn-et-Garonne se proponen seguir enviando 40.000 francos mensuales para ayudar al Partido, incrementar la difusión de «MUNDO OBRERO» y desplegar nuevos esfuerzos para fortalecer el Partido desde el punto de vista teórico y práctico, para la vida de la capacitación teórica y política de todos los militantes.

Una asamblea en El Havre

El día 2 de noviembre se celebró en El Havre una asamblea a la que asistieron numerosos españoles de diversos matices políticos. El camarada Belver hizo un informe general sobre la situación política del momento actual. Y a continuación expusieron sus puntos de vista varios de los asistentes, advirtiéndose en algunos de ellos, militantes de otras organizaciones, su identificación con la política del Partido comunista de España. Los asistentes aprobaron por unanimidad unas resoluciones en las que se expresa la voluntad de luchar contra las maniobras de espialación, condenando la política de riendo, que tiene a favor en España un trampolín del imperialismo americano, y de desplegar una campaña unitaria. También se decidió enviar una carta a la O.N.U., protestando contra los crímenes del franquismo. La asamblea acordó dirigirse al Comité de Información del Partido comunista de España y en particular a su secretario general, camarada Dolores Ibarruri.

NECROLOGICAS

Gerardo del Blanco
El día 28 de octubre falleció en Combellé (Puy-de-Dôme), después de una intervención quirúrgica, el camarada Gerardo del Blanco. Su salud se había quebrantado a consecuencia del polio de la mano de la Combellé, donde trabajaba.

Tenía treinta y tres años de edad y era natural de León. Viejo militante, un gran cariño por el Partido y un espíritu de sacrificio que no le permitió durante la ocupación española, ser apartado de las tareas de su vida, y por el contrario, el contrivierio es el mayor mal que puede venir a los hombres.

El público tributó una gran ovación al conferenciante al final de su disertación. A continuación siguió la parte musical, a cargo de los notabilísimos músicos: Amparito Peris y el pianista Roger Machado, que interpretaron con suma maestría y acierto canciones y composiciones de los músicos españoles. Entre las que fue una verdadera manifestación de amor, constituyó una prueba del amor de la emigración republicana española hacia nuestros géneros nacionales y por eso es preciso felicitar a la Unión de Mujeres Antifascistas Españolas, que fue su organizadora.

PARA AYUDA A LA LUCHA DE ESPAÑA

Destacamos el entusiasmo que ha mostrado el departamento del Cantón al desplegar en la tarea de ayudar a la lucha de nuestro Partido en el exterior. Los camaradas del grupo de Amboise han entregado 21.500 francos, cantidad a base de «jornadas rojas» de trabajo. Las camaradas del grupo de Chateaufort-Tarantaise (Cantal) han enviado 5.500 francos, bonificados en un haber de cinco setenta y siete céntimos de nuestros países y 2.300 francos en donativos personales.

En un bello celebrado en Bayona el día 19 de noviembre se celebró un Pleno departamental del Partido, al que asistieron un gran número de militantes de la región de Orán. Este Pleno contribuyó a la unión y fortalecimiento de los comunistas y a la organización general.

La IV Convención nacional de la F.O.A.R.E.
El pueblo de Méjico en la acción contra Franco

En estos momentos tiene lugar en Méjico un acontecimiento de considerable importancia: la IV Convención Nacional de Solidaridad con la República Española, convocada por la F.O.A.R.E., que del 26 al 29 de noviembre celebra sus sesiones en la ciudad azteca, en el teatro del Sindicato Nacional de Telefonistas. Entre los pueblos que en todo momento han demostrado una gran simpatía por la causa de la República española y que sin desfallecimientos han ayudado a la lucha del pueblo español contra el franquismo, Méjico ocupa un lugar preeminente. Y en esta actitud del pueblo mejicano de fidelidad por nuestra causa, de ayuda al pueblo de España, la F.O.A.R.E. juega el papel de animadora, manteniendo siempre viva la llama de la solidaridad de todo Méjico hacia los combatientes republicanos españoles.

Los tres puntos que figuran en el orden del día de la IV Convención demuestran hasta qué punto sus organizadores han convocado esta, teniendo en cuenta la situación actual de España y su deber de hombres progresivos hacia el pueblo español.

El primer punto es: «La situación de España y nuestra solidaridad con el pueblo español y sus instituciones republicanas». El segundo punto es: «El terror franquista y nuestra acción para salvar a las víctimas». Y el tercero: «El bloqueo al franquismo y la acción contra la penetración falangista en nuestro país». El solo enunciado de estas tres cuestiones demuestra claramente la importancia política de esta gran Convención de Solidaridad con la República Española, en la que estará representado todo Méjico progresivo. Ante todas las reuniones de la organización de Naciones Unidas el pueblo mejicano ha estado siempre presente, porque, como se dice en «Méjico Antifascista» (órgano de la F.O.A.R.E.) «lo que se llama el «caso español» no ha sido nunca para Méjico un problema diplomático, sino un hecho vivo que le atañe como causa propia».

En torno a esta IV Convención de Solidaridad con la República Española se ha hecho en todo Méjico una intensa movilización. El 5 de noviembre tuvo lugar una conferencia a cargo de Ricardo Castelote sobre el tema «La IV Convención de Solidaridad», en la que nuestro compatriota expuso cuáles son los objetivos que con la IV Convención se persiguen. Los democratas mejicanos están respondiendo ampliamente al llamamiento que la F.O.A.R.E. les ha hecho. Numerosas organizaciones democráticas mejicanas y españolas, así como destacadas personalidades, han enviado a la misma su adhesión.

Entre las adhesiones recibidas estos últimos días figuran la de Acción Socialista Unificada, que estará representada por el licenciado Sáenz Téles, la profesora Renée Rodríguez y el escritor Germán Lita Arzubide. El licenciado Florencio R. Maya representará a la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado, y el Sindicato de Trabajadores del Gobierno (D.F.) estará representado por los Sres. Francisco Rezano y Miguel Solano. La Federación Obrera y Campesina de la Región de El Mayo ha designado como delegado al diputado federal Rafael M. Contreras. También se han recibido estos días las adhesiones del Centro Andaluz en Méjico, Unión de Mujeres Españolas «Maristas Pinedas» y la F.E.T.E.

Importantes adhesiones
Numerosas adhesiones democráticas de Estados Unidos, Cuba y otros países han enviado en adición a la misma. Se han recibido ya las adhesiones de la Asociación Internacional de Juristas de la Asociación Internacional de Juristas de México, Casa de la Cultura de Nueva York, Cámara de Diputados del Perú, embajador de Guatemala en Méjico, la Cámara de Diputados Mexicana y otras muchas.

Una conferencia de Ruiz Funes
En el curso de la Convención el ilustre periodista español Sr. Ruiz Funes pronunciará una importante conferencia sobre el tema: «Las ordenanzas repressivas del franquismo», tema que, dada la brillante personalidad del Sr. Ruiz Funes en la materia, ha suscitado un gran interés.



EL ACTO DEL DIA 22 EN PARIS
Conemoración del Centenario cervantino

El día 22 de noviembre se celebró en la sala Iena un acto organizado por la Unión de Mujeres Antifascistas Españolas en conmemoración del IV centenario de Cervantes. Entre la numerosa asistencia se encontraban nuestros camaradas Dolores Ibarruri, Francisco Antón y Santiago Carrillo. El programa constituyó un acierto. Tenía una parte lírica y otra musical. La primera corrió a cargo del escritor Corpus Barja, quien pronunció una brillante conferencia sobre el tema «Las mujeres del Quijote». Después de señalar brevemente algunos aspectos de la vida de Cervantes y subrayar la orientación progresiva de su pensamiento, Corpus Barja fue presentando y caracterizando los personajes femeninos que de toda condición social, pero principalmente populares, Cervantes llevó a «Quijote». A través de las descripciones e intervenciones de la conferenciante se desfilaron los tipos más representativos de las mujeres que formaban parte de la sociedad española de finales de los siglos XVI y comienzos del XVII. Corpus Barja señaló especialmente el carácter y la fuerza con que Cervantes describe a las mujeres del pueblo; las campesinas, las mozas de nación, etc. Terminó la conferencia insistiendo en el carácter progresivo que se advierte en la obra inimitable, leyendo las palabras que Cervantes pone en boca de Don Quijote y que hoy tienen fuerza y esperanzadora actualidad en millones de españoles. Son aquellas en que el «yo» fue una ciudad. El «yo» fue una ciudad. El «yo» fue una ciudad. El «yo» fue una ciudad.

U. G. T. Comité departamental del Sena Conferencia sobre Cervantes

El sábado día 26 de noviembre, en la sala de fiestas del Sindicato Internacional, 91 rue de Pierre-Finbado, Méjico-Couronne o Parnassien, el escritor español JOSÉ HERRERA PÉREZ disertó a la vez sobre el tema «Cervantes y el espíritu de la U. G. T.» y «La libertad, fondo de un alma». La libertad, fondo de un alma. La libertad, fondo de un alma. La libertad, fondo de un alma.

En el campo ant imperialista y democrático

(Viene de la página 1.)

de banderas amigas, las infatigables banderas de la República española. Es que un verdadero republicano, que sea cualquier auténtico patriota puede secundar los planes norteamericanos con relación a España cuando esos planes son la negación de la República y la democracia y la muerte de la independencia nacional! No ningún republicano ni ningún patriota que verdaderamente lo sea puede secundarios. Su sitio está preclaramente en el campo que se vergue frente a la guerra y la esclavización de los pueblos en el campo del ant imperialismo, la independencia y la paz en el campo de la democracia.

¡Ahí está el reconocimiento de la justicia de nuestra causa, el silencio y la ayuda presentes para liberar a España! Los republicanos no pueden resistir los embates de su pueblo, preparan otros servidores, otros hipocritas de España, otros quisquitos hispanos que pudieran secundar los planes de Wall Street al Franco, a la cabeza de esos oportunos cazadores.

J. S. U.
Domingo 30 de noviembre, a las tres de la tarde,
GRAN ACTO en conmemoración del Cuatrocentenario de MIGUEL DE CERVANTES
Suia Association des Chemins de Fer, 21, rue V. Touleil (Entrée), Metro République.
Programa:
1. Participación del conjunto artístico «Jovencitos».
Recital de poesía.
Entremés de «Las dos habladoras», de Cervantes.
Danzas y canciones españolas.
2. Conferencia a cargo del escritor español José Herrera Pérez.
3. Proyección de la película soviética «El diablo».

DONATIVOS para «MUNDO OBRERO»
Adrián Villa, 400 francos; Román Aranza, 200; Luna, 500; Salanova, 500; Orrego, 500; Rol, 400; Marbán, 500; Villaverde, 400; Cid, 400; P. Ruiz, 400 (dos ellos de Mont-de-Marsan, Landes); Rafael Moyá, 50; Francisco Barrera, 100; Juan López, 30; Tomás Armenteros, 100; Alfonso García, 50; Perito Gerardo, 50 (francos todos ellos de Rodas (Arveyron)).
— — —
Grupos de Bruselas y Viroville (Bélgica), 1.500 francos; Dos marinos americanos entregan a nuestro correspondiente en Burdeos 1.000 francos para ayudar a «MUNDO OBRERO».

LOS OBREROS DE «ALTOS HORNOS» DE VIZCAYA

dismiñuyen netamente la producción

En nuestro último número hablabamos de las huelgas parciales en curso en algunas secciones de la factoria Euzkalduna...

Concordia con los traidores? ¡No!

Unidad de los auténticos demócratas y antifranquistas

¿Concordia con los traidores en plena acción? Prieto, al desplegar sus esfuerzos para luchar contra la República...

El Sr. Albornoz, al conocer el resultado de la discusión de la Comisión Política de la O.N.U., dice que ha llegado el momento de que todos los demócratas españoles...

El Partido Comunista ha dicho una y mil veces que está dispuesto a marchar junto con todo aquel republicano y antifranquista...

Se incrementa en la España franquista la actividad de los criminales de guerra nazis

La Prensa ha hablado últimamente de que las autoridades angloamericanas han hecho una nueva gestión oficial cerca de Franco para que les sean entregados algunos de los fascistas criminales...

Franco razzia los pueblos españoles como hacía cuando era jefe del Tercio con las cabilas morunas

38 campesinos detenidos y torturados en Ademuz (Valencia); 15 en Arguisuelas (Cuenca) y muchos más en Cangas de Onís (Oviedo)

Vertiendo sangre, sembrando espantos, el tirano que demuele España hace cada día más cruenta y terrible la guerra civil que él mismo encendió...

Habría que remontarse a la Edad Media, a las épocas en que las mesnadas de los señores feudales y los emires arrasaban en represalia pueblos esclavizados...

Los guardias irrumpen a culatazos en Arguisuelas

Una atrocidad parecida a la anterior han cometido los franquistas en el pueblo cuencano de Arguisuelas. En este lugar, numerosas fuerzas de la Guardia Civil entraron de improviso...

Los comunistas, desde luego, tenemos un concepto de la honradez política que nos veda hacer carantoñas a quienes traicionan bajamente la causa sagrada...

Trifón, Prieto y compañía han abandonado ostensiblemente la nave de la República y se han convertido en viajeros de la sumisión a los planes del imperialismo norteamericano...

MAS ASESINATOS Y DETENCIONES

CIUDAD REAL Otra aplicación de la «ley de fugas» El antifranquista Claro Martínez había sido detenido hace algún tiempo y encarcelado bajo la inculpación de complicidad con los guerrilleros...

NUEVAS REDADAS EN MADRID

Los barrios populares de Madrid, los barrios obreros, como el del Pacífico, han sido estos días escenario de nuevas acciones policíacas, de nuevas redadas...

Dos compañías de la Guardia Civil caen sobre Ademuz y asaltan y registran todas las casas

En los últimos días dos compañías de la Guardia Civil irrumpieron violentamente en el pueblo de Ademuz, situado en el territorio llamado Rincón de Ademuz...

Las razzias de Cangas de Onís

Por otra parte, se tiene noticia de que fuerzas de la Guardia Civil también importantes han realizado otra bárbara incursión en Cangas de Onís. Tomando calles enteras, los «civiles» realizaron numerosas detenciones...

Un transeunte abatido a tiros en pleno Paseo de Colón

Hace algunos días, fuerzas de la Guardia Civil dieron muerte a un ciudadano que transitaba por el paseo de Colón de Barcelona. Los «civiles» llevaron a cabo su agresión de la manera más alébrica...

La «ley de fugas» en las fronteras

Un antifranquista asesinado en Zamora y dos heridos en Gerona Tenemos conocimiento de que la Policía franquista está poniendo en práctica en las regiones fronterizas métodos por demás infucos para descubrir y eliminar a los españoles que intentan salir clandestinamente de España...

LA GRAVE CRISIS DE LA INDUSTRIA EN ESPAÑA

MUNDO OBRERO viene exponiendo con claridad los múltiples aspectos en que se manifiesta la crisis económica que el régimen ha provocado en el país, crisis que, según previno nuestra camarada Dolores en marzo último, en el III Pleno de París, «puede llevar a una catástrofe económica sin precedentes».

despertado un gran interés en las zonas de la técnica y de la economía. Las conclusiones a que han llegado ahora los ingenieros no pueden ser más sombrías para el régimen. Ellos justifican su intervención diciendo que la consideran como un deber...

La crisis del carbón y del acero repercuten de forma directa en la situación de los ferrocarriles, y a través de ellos, sobre el conjunto de la economía nacional y sobre el abastecimiento. Los ferrocarriles tienen carencia de máquinas, carriles, mecanismos, etc., para su renovación y conservación de sus medios de explotación...

Detenciones en Toledo El día 29 de octubre, cinco hombres que intentaban pasar la frontera francesa, fueron detenidos en Farga (Vizcaya)...

"El fascismo y la guerra son inseparables y he aquí por qué la existencia del fascismo en España es un problema internacional y no simplemente un problema español"

ha dicho GROMYKO en la O. N. U.

Publicamos a continuación un extracto del discurso pronunciado por Gromyko en la reunión celebrada el 11 de noviembre por la Comisión Política de la O.N.U. y en la que se discutió nuevamente el problema español.

En la primera parte de su intervención, Gromyko recuerda las veces que esta cuestión ha sido debatida en las Asambleas Internacionales desde la Conferencia de San Francisco, en la que se adoptó la resolución de la O.N.U. hasta la Asamblea General de las Naciones Unidas celebrada en Nueva York en 1946 y las diversas resoluciones adoptadas por la O.N.U. así como la posición adoptada en todas ellas por la delegación soviética abogando por la adopción de medidas efectivas contra el régimen franquista.

Indudablemente fundamentos serios para proceder así. Este hecho de cerrar la frontera entre dos países exige por sí solo que se le preste serias atenciones y que se le trate como un problema de la Asamblea General.

Es también conocido que hace ya ocho años, frente al gobierno de Franco, existe un gobierno republicano en la emigración. El simple hecho de la existencia de dos gobiernos para un país único también exige ser estudiado seriamente. Para todos es claro que una situación semejante no puede prolongarse de un modo indefinido, porque es absolutamente anormal en las relaciones internacionales. El problema se plantea así:

De parte de quién debe estar la O.N.U.? De parte del gobierno fascista de Franco o de parte del Gobierno español y de los demócratas españoles que luchan contra el régimen de Franco y que se esfuerzan en convencer a los gobiernos de los Estados, representados en la Organización, de que den pasos prácticos dirigidos contra la camarilla franquista.

Acordarse a este hecho que mientras algunos Estados, miembros de la Organización, reconocen al gobierno de Franco, otros reconocen al Gobierno republicano en la emigración y será aún más claro para todos que el mero hecho de la existencia del régimen franquista es una complicación en las relaciones internacionales.

Unidos, Gran Bretaña y Holanda. Referencias a la no intervención se han hecho también, una y otra vez, en la Asamblea General, en el mismo objetivo: permitir la adopción de medidas más efectivas respecto al régimen franquista. Nosotros debemos declarar sin rodeos que todas las referencias a la no intervención son sólo pretextos para tratar de excusar al régimen franquista.

Las relaciones comerciales de Estados Unidos e Inglaterra con el franquismo significan un apoyo para ese régimen

Los Estados Unidos y la Gran Bretaña, por ejemplo, retiraron formalmente sus representantes acreditados en Madrid después de haber tomado la Asamblea General su resolución de diciembre de 1946. Pero, en esencia, las relaciones entre estos Estados y el régimen franquista continuaron manteniéndose aún más estrechamente, como para nadie es ya un secreto.

En la prensa mundial, y entre ella, en la americana e inglesa, se han publicado numerosas informaciones sobre todas las relaciones reforzadas, económicas y comerciales, de los Estados Unidos y de Inglaterra con la España franquista. He aquí algunos hechos independientes, tomados no de fuentes soviéticas, repito, no de fuentes soviéticas, sino, fundamentalmente, de fuentes inglesas y americanas.

Según datos del Ministro de Comercio de los Estados Unidos, las exportaciones de España a los Estados Unidos se cifraron en el año de 1940 en 14,5 millones de dólares. Las exportaciones de España a los Estados Unidos, en los primeros cuatro meses del año 1947, se elevaron a 11.982.000 dólares. Según los mismos datos, las exportaciones de los Estados Unidos a España fueron en 1940 27 millones de dólares. Las exportaciones de los Estados Unidos a España sólo en los cuatro primeros meses de 1947 sumaron 18 millones de dólares.

¿Cómo ahora algunos datos sobre las relaciones comerciales de la Gran Bretaña con el régimen fascista de Franco. Según datos tomados de la fuente inglesa «Account related to trade and navigation of the United Kingdom», las exportaciones de España al Reino Unido fueron en 1942, 8.600.000 libras esterlinas y en los primeros 3 meses de 1947, 14.400.000 libras esterlinas. Las exportaciones del Reino Unido a España sumaron en 1942, 1.200.000 libras esterlinas y en los primeros 3 meses de 1947, 2.994.000 libras esterlinas. Las importaciones en España en 1946, aumentaron, según ciertos informes, 15 veces en relación con las de 1945 y continúan aumentando desde entonces. En un año el ministro de Hacienda del Reino Unido comunicó el 3 de abril de 1947 la firma de un tratado financiero con España.

Como vemos, los Estados Unidos y la Gran Bretaña hacen no pocas negociaciones con el régimen de Franco lo que, naturalmente, no puede significar sino un apoyo para ese régimen. Es necesario además, tener en cuenta que los datos de las relaciones comerciales entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos con España franquista no dan una representación exacta del volumen de tales relaciones, pues es conocido que algunas firmas

inglesas, por ejemplo, apelan a diferentes clases de subterfugios del género de introducir artículos comerciales en España a través de Portugal que ha puesto a disposición de Franco para financiar estas operaciones créditos importantes.

La Unión Soviética, el gobierno soviético, hizo entonces todo lo posible para mostrar los peligros de aquella política de tolerancia a los asesores fascistas, que seguían algunos Estados de Europa occidental respecto a los acontecimientos en España. Esto se refiere, entre todo a la política de los gobiernos existentes entonces en Francia y Gran Bretaña que, al encerrarse en su política de no intervención en los asuntos interiores de España, dieron la posibilidad a la camarilla franquista y a sus amigos extranjeros de anegar en sangre las tierras españolas y de estrangular la República española.

La España franquista es un nido donde se ocultan muchos criminales de guerra

He mostrado con hechos fundamentales que caracterizan al régimen existente en España como los fascistas, evidenciando en la dirección de la España franquista una ayuda activa a los países de un modo indefinido, porque es una complicación que, para las relaciones internacionales, se desprende del simple hecho de la existencia de este régimen, el que indudablemente, representa una amenaza para la paz internacional y la seguridad. Pero, el cuadro no quedaría completo, si la delegación soviética no llamara la atención del Comité Político hacia el hecho de que la España franquista se convirtió después de destruidas por Alemania hitleriana y la Italia fascista, en un nido donde se ocultaron muchos criminales de guerra alemanes e italianos, muchos criminales de guerra de otros países. A este hecho prestó atención el antes mencionado Comité del Consejo de Seguridad que estudió gran cantidad de hechos y materiales presentados a su examen por los gobiernos de algunos Estados y, también, por el Gobierno español republicano. Centenares de miles de criminales de guerra no se limitan naturalmente, a respirar los aires de España y a escuchar las serenatas españolas, sino que desplazan activamente una acción fascista en la transmisión por así decirlo, a sus herederos españoles. Los intentos llevados a cabo por algunos gobiernos para que Franco les entregase a los criminales de guerra ocultos en España no dieron, como es conocido, resultado positivo alguno. No fue entera, por ejemplo, el criminal de guerra Degrelle, a pesar de la exigencia de entrega del gobierno belga, de la que hizo una declaración la delegación belga en la Asamblea General del año 1946. Fueron también desechados los esfuerzos de Gran Bretaña y de los Estados Unidos, dirigidos a Franco.

Si consideramos la liquidación del régimen fascista en España en orden a los intereses de propio pueblo español. Escuchad lo que dicen los demócratas españoles. Escuchad lo que dicen el pueblo español y no os quedará duda alguna de que este pueblo espera con impaciencia el momento de poder respirar, de nuevo, libremente.

Los argumentos sobre la no intervención se destacan cada vez que se inicia el examen del problema español en la O.N.U. Referencias a la no intervención fueron también hechas en el Consejo de Seguridad al examinar el problema del régimen de Franco. Especialmente calorosos en este aspecto se manifestaron los señores los representantes de los Estados

En los años de la guerra Franco enlazó firmemente su suerte a la suerte de las potencias del Eje

La delegación de la U.R.S.S. ya demostró al examinar el problema del régimen de Franco, que en el frente oriental, en la lucha contra los círculos fascistas, tomaron parte en números redondos cuarenta y siete mil soldados y oficiales españoles que lucharon codo con codo con las tropas fascistas alemanas. De tal modo, la España franquista participó en la lucha armada contra los aliados. Nosotros no podemos, ni tenemos derecho a olvidar esto. Llamo especialmente la atención sobre ello al representante del Perú, que ha calificado la conducta de España en los años de la guerra como "claramente de dudosa". Parecidas afirmaciones, por falsas nada tienen de común con la realidad. Nosotros no debemos olvidar el hecho de que el régimen de Franco, en los años de la guerra, enlazó firmemente su suerte a la suerte de las potencias del Eje, que esto no sólo tomó forma en la práctica, sino también en una serie de documentos sobre los que, a su debido tiempo, llamaron la atención los representantes de la Unión Soviética al Consejo de Seguridad y en la Asamblea General. Particularmente, tengo a la vista el protocolo secreto que fue firmado entre Alemania y España, sobre actuaciones coordinadas contra los aliados en el período de la guerra. Este protocolo se encuentra a disposición tanto del poder soviético—los documentos existentes fueron conocidos por las fuerzas soviéticas al ocupar Berlín— como a disposición, igualmente, del gobierno de los Estados Unidos, y su delegación podría mostrar aquí esos documentos, si ello fuera deseable, a la Asamblea General.

No sólo la política exterior de la camarilla franquista, sino igualmente, el régimen interior establecido en España después del aplastamiento de la República española como por los representantes que entenderían con un régimen fascista con todos sus atributos. A disposición de la Asamblea General y del Consejo de Seguridad, existen numerosos datos, presentados, tanto por el gobierno español emigrado, como por los representantes de diferentes Estados miembros de la O.N.U., confirmativos de que el régimen de Franco en España se mantiene sólo por el terror y la violencia, de igual modo que, en su tiempo, se mantenía en la Alemania hitleriana el régimen fascista.

He aquí como en el curso de ocho años el pueblo español padece bajo el yugo fascista. Sin embargo, yo puedo presentar numerosos hechos que fueron recogidos y publicados en la prensa mundial, incluidos la americana, que prueban que el pueblo español, que se esforzó en su liberación. Es natural que sus miradas se vuelvan, ante todo, hacia la O.N.U. de la que espera ayuda y apoyo. Nuestro deber es escuchar la voz de ese pueblo y tenderle una mano de ayuda.

Ello llama la atención de las delegaciones de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña hacia la comunicación publicada por la agencia inglesa Reuter. Según esta comunicación, enviada desde Madrid el 31 de octubre, los representantes acreditados, de Neopotos, Inglaterra, americano, francés y alemán, que se reunieron en Relaciones Exteriores a España, en la que se exigían la repatriación a Alemania de 104 antiguos diplomáticos y otros alemanes, que vivían en España y habían sido descubiertos por los aliados. Como resultado, Franco tuvo que dar existencia de los gobiernos americano e inglés.

No podemos mostrarnos indiferentes tampoco hacia este hecho. Misiones de la O.N.U. son la extirpación del fascismo y de las ideologías fascistas en todas sus formas. Mas, hasta ahora no se ha tomado ninguna clase de medidas respecto a España franquista que es un centro de ocultación de muchos criminales de guerra y agentes fascistas, quienes, indudablemente, azuzarán allí el día en que de nuevo puedan levantar cabeza y correr con su antecesor infamada por Europa. El régimen franquista es fascista se haya convertido en un nido donde viven refugiados muchos criminales de guerra, se hace aún más evidente a la luz de la situación creada en las zonas occidentales de Alemania, en donde muchos miles de agentes fascistas de nuevo levantan cabeza y empiezan a actuar cada vez más abierta y desanudadamente. Los agentes fascistas que se han encontrado en España, cuando se contactaron con numerosos agentes fascistas en Alemania. La existencia de tales contactos, fué parcialmente descubierta durante el proceso de Nuremberg.

El mismo que en la precedente sesión de la Asamblea General las delegaciones de una serie de Estados se han alzado contra todas las propuestas que pretendían una u otras medidas prácticas contra Franco. Mas aún: algunas de las delegaciones se han opuesto al examen del problema español en la sesión actual. En esa ocasión se intervinieron, por ejemplo los representantes de la República Dominicana y del Perú. Ellos se desvirtuaron en demostraciones sobre el carácter pacífico del régimen fascista de Franco, representándolo como un anjel de la paz.

No dudábamos antes que entre las delegaciones en la Asamblea existiesen defensores de Franco. Pero, sin embargo, no podemos dejar de expresar nuestro asombro con motivo de algunas declaraciones abiertas, cínicas y burdas, en defensa de Franco, hechas en la presente sesión de la Asamblea General. En defensa de la política de pasividad, también como antes, se utilizó el argumento de no intervención en los asuntos interiores de España. Este argumento, como es sabido, no es nuevo. La política de no intervención facilitó la llegada al poder al fascismo español. La política de no intervención es, ahora, la pantalla de la inactividad respecto a ese fascismo. Ella sólo hace el juego a Franco y a su camarilla, lo mismo que a todos los amigos de Franco en el extranjero.

Esta política tiene, como es sabido, su historia. Cuando el fascismo alemán levantaba su cabeza se intervinieron voces sobre la no intervención en los asuntos interiores de Alemania, aunque, contra el espíritu de la Unión Soviética, llamando a la movilización de todas las fuerzas democráticas de Europa para derrotar a las próximas agresiones alemanas. De pronto, después del establecimiento del régimen fascista en Alemania, el fascismo alemán prestó abiertamente la colaboración y no sólo a medida de la guerra sino para ella, formando una poderosa máquina de guerra para cuya destrucción fueron exigidos cuantiosos esfuerzos a los pueblos amantes de la paz. El fascismo y la guerra son inseparables y esto es así, que la existencia de la España franquista es un problema internacional y no simplemente un problema español. La inactividad en el momento de la no intervención aparece así con mayor claridad.



Un mitin de ayuda al pueblo español en la fábrica Bata, de Zlín (Checoslovaquia). En él 25.000 obreros de uno de los países de la democracia popular ofrecen un ejemplo de dónde están los amigos del pueblo español.

Las inversiones anglo-americanas en España

Nosotros sabemos que la Argentina se esfuerza en no quedarse atrás de los Estados Unidos e Inglaterra en estos asuntos. En 1946, la Argentina concedió a España, según datos publicados, un empréstito de 107,5 millones de dólares para la explotación del petróleo en España, pues que para el reembolso de casi la mitad de este empréstito se concedió un plazo de 25 años. En la prensa americana aparecen con frecuencia noticias referidas a España de que se otorgan empréstitos particulares con vistas a financiar las exportaciones de algodón de los Estados Unidos a España y de financiar igualmente el pago de redes telefónicas compradas a la compañía telegráfica telefónica norteamericana. Tales informaciones fueron publicadas, por ejemplo, en el periódico «New York Times» del 10 de Mayo de 1947. Este mismo periódico informó el 14 de Mayo de este año, en una correspondencia especial, que desde Madrid se dice que, según informaciones eclesiásticas, los Estados Unidos habían asignado grandes créditos a España y que ya había sido logrado un acuerdo en tres tratados, en uno de los cuales participaba el gobierno de los Estados Unidos.

Posteriormente, el periódico «New York Herald Tribune» informó el 3 de julio de 1947, en un artículo del corresponsal Allan Raymond, de que todas las materias combustibles las recibía Franco de las compañías petrolíferas norteamericanas. El autor mostraba después que Inglaterra con su tratado comercial, mientras su apoyo a Franco, en defensa, ante todo, claro está, de sus intereses en la producción minera española.

«Las firmas y compañías inglesas tienen en España considerables intereses. Existen en España no pocas empresas y compañías, y bajo control inglés. Entre ellas destaca particularmente, la empresa alemana la compañía inglesa «British Minotas Company Limited» con un capital de 3.750.000 libras esterlinas. Las minas de cobre, «Gerous sulphur and copper company limited» y la «Huelva copper and sulphur company limited». En algunos casos el capital inglés vive en buena armonía en España con el capital alemán. La compañía inglesa «British Iron and Steel» tiene en España, como Krupp, fábricas metalúrgicas en Vizcaya. Al capital inglés pertenecen los puestos directivos de la filial española del conocido trust «Ayers-Armstrong» que explota minas de hierro en Vizcaya. La mitad del capital de esta compañía se dice que pertenece a la hija de Franco.

No son menos estrechos los enlaces de las compañías e empresas de los Estados Unidos con la industria española y el comercio. El «Standard Electric and International Telephone and Telegraph Company» del grupo Morgan—«Frettones» y «Continental»—fábricas de cubiertas de automóvil.

«Se dice que la Estados Unidos por causas comprensibles, manifiestan un extraordinario interés hacia las minas de uranio españolas. No sé si ello será así, pero de eso han escrito también los periódicos americanos. En la prensa se hicieron alusiones a los ofrecimientos de una firma residente en el Estado de Michigan de instalaciones para la extracción del uranio en España.

La misión de la O.N.U. consiste en tomar resoluciones que asesten a Franco golpes cada vez más fuertes

El Consejo de Seguridad debe ocuparse de este problema, teniendo en cuenta que la situación en España no ha cambiado en sentido de mejora desde el tiempo de la adopción de la decisión anterior por la Asamblea. Por ello, es necesario el examen del problema español en la O.N.U. y el Consejo de Seguridad. Es urgente que se tomen resoluciones que asesten a Franco golpes cada vez más fuertes a ese régimen.

El representante de Holanda, en calidad de argumento, expresó que el delegado holandés considera que no es necesaria la toma de resolución alguna y agregó el argumento de que cualquier resolución débil sólo reforzaría el régimen de Franco. Pero precisamente la misión de las Naciones Unidas consiste en tomar resoluciones semejantes, que refuercen el régimen de Franco, sino aquellas resoluciones que asesten golpes cada vez más fuertes a ese régimen.

Yo estoy dispuesto a manifestar mi acuerdo con el representante de Holanda sobre que puedan adoptarse resoluciones tan malas que se traduzcan sólo en provecho de Franco o que en todo caso no produzcan ni frío ni calor. Pero esto es un argumento muy débil, y de tomar esas malas resoluciones, sino que debe tomarse resoluciones que produzcan el necesario efecto, resoluciones por las cuales se interesen las Naciones Unidas en el problema español. He aquí por qué motivo de la delegación de la U.R.S.S. rogamos a todas las otras delegaciones que apoyen la resolución presentada por la delegación polaca.

Lo dicho por mí sobre la intervención del representante de Holanda puede aplicarse por entero también a la intervención del delegado del Pakistán, que con el presumible asombro de muchos delegados, se mostró de completo acuerdo con la posición adoptada por el Pakistán. Se ha lanzado a razonamientos tales, a cuenta de la filosofía del fascismo, por los que sólo Franco puede estar agradecido. En esta sesión el Pakistán ha completado con éxito sus actividades, al demostrar que está particularmente con los representantes de la Argentina, de la República Dominicana y de El Salvador.

Quiénes son los amigos del pueblo español

En esa palestra internacional que es la O.N.U., ¿quién dijo claramente se pone de manifiesto la verdadera naturaleza de Estados y Gobiernos, los intereses que representan y sus actitudes y propósitos? Allí, como en tantos otros terrenos, el problema español es una de las piedras de toque que permite discernir quiénes están situados en el campo imperialista y antidemocrático y cuáles se alinean en el antiimperialista y democrático, en el de la justicia y la paz.

De esta forma, durante las discusiones habidas en la O.N.U. acerca de nuestro problema, ¿quién comenzó tan electorales se han pronunciado? Sobre todo en la coyuntura última. Mientras más oportunamente, abierta y descaradamente, el Gobierno de los Estados Unidos, seguido de sus aliados satélites, se descubre como un imperialista y antidemocrático, encabezados por la U.R.S.S., han dado una nueva y noble batalla en defensa de la causa de España.

El delegado de Bielorrusia, Kistlev, intervino también vivamente en nuestro favor y demostró con la fuerza de los hechos que tras la presentación de los argumentos de los defensores de Franco y apoyó con todo el peso de su representación la proposición polaca que confirmaba la declaración de diciembre y recomendaba al Consejo de Seguridad examinar en el plazo de un mes el problema español, de acuerdo con el artículo 11, que prevé el botoc económico y la interrupción de las comunicaciones.

El delegado de Bielorrusia, Kistlev, intervino también vivamente en nuestro favor y demostró con la fuerza de los hechos que tras la presentación de los argumentos de los defensores de Franco y apoyó con todo el peso de su representación la proposición polaca que confirmaba la declaración de diciembre y recomendaba al Consejo de Seguridad examinar en el plazo de un mes el problema español, de acuerdo con el artículo 11, que prevé el botoc económico y la interrupción de las comunicaciones.

La diplomacia anaranjada

Se podían multiplicar las referencias sobre hechos de ligazón comercial y económica de los Estados Unidos y la Gran Bretaña con la España franquista. Tales enlaces no los ocultan ni el gobierno de los Estados Unidos, ni el gobierno de la Gran Bretaña. Eten, sin embargo, intentan justificar sus actividades con referencias de que para estos países es muy difícil prescindir del comercio con la España franquista. Resulta característico, en este aspecto, por ejemplo, la declaración del antiguo primer ministro de la Gran Bretaña, Churchill, que se hizo en la Conferencia de Potsdam, donde se esforzó en demostrar que Inglaterra no podía en absoluto prescindir del comercio con España, especialmente en las materias primas que España suministraba artificialmente. El punto, claro está, no sólo y no tanto giraba en el comercio de

El régimen fascista de España constituye una complicación seria en las relaciones internacionales

La Asamblea General no puede dejar sin consideración un hecho tan evidente como el de que el régimen fascista de España constituye una complicación seria en las relaciones internacionales. Los hechos que en el año 1936 hicieron cerrar la frontera franco-española y que continuó cerrada hasta hoy. El gobierno de Franco marchó por este camino por tener

L'Administrateur Général: FERNANDEZ FERNANDEZ LAVIN.
Société Nationale des Entreprises de Presse.
IMPRIMERIE MONTMARTRE-PRESS.
15, rue Blomet, París-14.

Inmensable abogado de la justicia que a nuestro pueblo se dio, quien durante nuestra guerra defendió la sublevación franquista y la intervención hitleriana ayudó a nuestro país con un desinterés y un coraje de que hasta entonces no había ejemplo en las relaciones entre Estados, la U.R.S.S., repitamos, ha vuelto a batirse denodadamente por la causa española durante los últimos debates de La Haya Success.

Muchos enemigos tiene nuestro pueblo en el campo del imperialismo, mas para atento y ayuda de la democracia española, el pueblo español tiene la fortuna y el orgullo de contar con estos grandes amigos cuyos ojos son el Gobierno y el pueblo soviético. ¿Qué constancia la soviética en defensa de nuestra causa, qué firmeza, qué tesón! No nos falló en las horas de la lucha de frentes, está viva ahora en estas lides internacionales, siempre la tendremos a nuestro lado como un estímulo de nuestro combate liberador y como una promesa de victoria.

Vibrante saludo de los intelectuales españoles en Méjico a la U. R. S. S.

Con motivo del 30 aniversario de la Revolución de Octubre, un importante grupo de prestigiosos intelectuales españoles republicanos y de todas las tendencias ha enviado al Gobierno y al pueblo soviético el siguiente:

«Como españoles republicanos y antifranquistas amantes de nuestra Patria y dispuestos a luchar hasta morir nuevamente libre y digna y a su misión, y como intelectuales conscientes de lo que representa en el Humanismo contemporáneo para el progreso de la cultura y la vida de los ideas-cuadratura que son el credo que se profesa en la política— el magno acontecimiento de la Revolución de Octubre, felicitamos al Gobierno y al pueblo de la U.R.S.S. al cumplirse los treinta años de existencia del régimen soviético y muy especialmente a la intelectualidad de ese gran país.»

Firmas: Isabel de Palencia, doctor Manuel Márquez, Honorario de Castro, Wenceslao Rivas, Max Aub, Juan Rulfo, José Santullano, Pedro Casanovi, Miguel Prieto, Arturo Soria, Luis A. Mantecón, Iñaki María Egozi, José Renau, Antonio Ballesteros, José L. Linares, Arturo Mori, Emilio Elias, Joaquín Rodríguez, José Bardecián, José Pedro García, Cefeino Palencia, Ernesto Gueza, Emilio Rodríguez Mata, José María Domercq, Gabriel García Márquez, Emilio Vázquez, G. M. Villeda, Enrique Segarra, Regis Lago, Ángel Viera, Veneranda G. M. Villeda, Pedro Pareja, Carlos Jiménez Aranda, Manuel Sánchez Vázquez, Enrique Mas, Constantino de la Mera, Eduardo Ugarte, Emilio Santullano, Enrique Craxo, Romero, Ana María Casanova, Rafael de Buen, Luis Casanova, Enrique Rabalado, Manuel Cuesta, Vicente Gaspár, Luis Suárez-Villa, Domingo Amo y otros muchos.

El pueblo español responde a ella con un entusiasta amor por la U.R.S.S. que hechos y experiencias electorales se ocultan cada día en el corazón de nuevos millares y millares de españoles. «Nosotros tenemos a la U.R.S.S. de aquellos carísimos que nuestro nombre heroico sigue clavado en el alma de nuestro pueblo con los caracteres indelebles de la evidencia y la gratitud. Forzados por la presión de sus propios pueblos, para engañarlos, los Gobiernos de Estados Unidos e Inglaterra han mentado más de una vez en estos días al pueblo español. El uno deliró a Franco, el otro de los Estados Unidos un gran discurso tipo un profeta.